
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 14/6/23 

1- Sergio Avalos: se cumplen 20 años de su desaparición forzada. Invitamos a participar de las 

actividades por el reclamo de justicia. (Res Rectoral 556/23 Asueto a partir de las 16 hs) 

2- Presupuesto y financiamiento: Solo a los efectos de informar distingo tres fuentes de 

financiamiento principales (no son categorías administrativas) dentro del ámbito de la FACA:  

a. Aquellas gestionadas a partir de la Secretaría de Extensión como son las convocatorias 

ordinarias y especiales de proyectos de extensión y las vinculaciones con instituciones 

de gobierno  y ONGs que actualmente suman un total de 19 proyectos en curso con 13 

millones de pesos en ejecución. 

b. Proyectos gestionados a partir de la Secretaría de Investigación, como son los 

proyectos ordinarios y especiales de investigación y la gestión de proyectos para 

equipamiento e infraestructura I+D. Están en ejecución 17 proyectos UNCo 

financiados, todos los proyectos nuevos 2023 tienen dictamen favorable, por lo que se 

aprobó el primer desembolso y en breve se informará a los directores al respecto. 

Además, como institución nos presentamos a dos convocatorias, ambas de ser 

aprobadas permitirán la compra de equipamiento que permitirán el desarrollo de 

diferentes líneas y grupos de investigación de nuestra facultad, la primera 

presentación fue proyecto de Agencia PICTE Nuevos laboratorios, pedido de 

financiamiento para la compra de equipamiento por $16320000. La segunda fue en 

FONDAGRO pedido de 5000000 (detallado en punto 7). En ambas convocatorias 

investigadores de diferentes áreas trabajaron en conjunto para pensar en las 

necesidades que tienen los grupos y poder acceder a los subsidios mencionados. Se 

concreto la compra del equipo adquirido a través de Equipar ciencia, Cromatógrafo 

gaseoso con detector masa, el pliego de la misma fue aprobado hace unos días atrás y 

en el lapso no mayor a 200 días se instalará en nuestra facultad para su uso. Estamos 

trabajando para generar el espacio común donde se instalará el mencionado equipo.  

c. Expedientes y gestiones dependientes del presupuesto UNCo para la atención de 

proyectos de mejora y mantenimiento y funcionamiento de la Facultad. Desde el inicio 

de año se han ejecutado aproximadamente 20 millones en gastos fijos  5,5 millones en 

gasto variables, 1 millon en campo experimental y 1 millon en compra de calefactores.  

Por otro lado actualmente hay una decena de expedientes en curso para mejoras por 

un monto estimado de 16,5 millones entre los cuales se ha priorizado las mejoras de 

electricidad, conectividad, aula hibrida y campo experimental. Por otro lado se 

encuentran en seguimiento 15 proyectos de obras menores y mayores entre los que se 

priorizan la modificación del ingreso vehicular al predio de la FACA, la iluminación, la 

calefacción de todos los edificios y la reparación del edificio Barcia Trelles. Algunos de 

estos proyectos se han ejecutado como la compra de calefactores y caldera pero otros 

sufren demoras debido a la difícil situación presupuestaria por la que atraviesa la 



UNCo ya que solo se han depositado desde el ministerio las partidas de 

funcionamiento de enero y febrero de este año. 

3- Nueva Sala de Consejo Directivo con opción a uso múltiple: se han realizado avances en la 

reubicación de personal y resta proveer equipamiento mínimo para su funcionamiento. En 

breve nuestra vicedecana presentará al Consejo Directivo un proyecto para asignación de un 

nombre a la sala. Estará ubicada en el edificio Segovia. Se agradece a la cátedra de Química 

Biológica la colaboración para recibir a los docentes de Química 

4- Reunión con INASE: el 19/5/23 se realizó en la facultad una reunión con referentes nacionales 

del INASE, el Ing. Gabriel Giménez es Director de Articulación Federal de INASE y es el Director 

en  representación de la Secretaria de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación en el 

ARICCAME(Agencia Regulatoria de la Industria del Cáñamo y del Cannabis Medicinal),  Diego 

Peña, responsable del Área de Extensión del SENASA y Coordinador Técnico del Área de 

Capacitación de SENASA y Nicolas Santanatoglia referente regional del INSASE en Patagonia. 

Se acordó elaboración de un convenio marco para la realización de actividades de formación 

con la realización de pasantías en la perspectiva de incorporar nuevos jóvenes ingenieros/as a 

este organismo. 

5- Reunión con la subsecretaría de Ganadería de la Provincia de Chubut: el 21/5 se realizó en la 

FACA una reunión de intercambio con la subsecretaría de ganadería de provincia de Chubut la 

Med Vet. Verónica Ianinni y el presidente del colegio de veterinarios Rolando Heinke, ambos 

se mostraron interesados en la formación que brinda la FACA en materia de Recursos 

Naturales, debido a que expresaron conocer varios egresados/as que se desempeñan en la 

Provincia de Chubut, por lo que promueven que nuestra facultad los apoye en el desarrollo de 

un proyecto para mejorar la producción en el áreas ganaderas. El número de ingresantes 

provenientes de esa provincia también es creciente y alienta la perspectiva de articulación. 

Participaron de la reunión docentes del área de suelos, hidráulica e hidrología, clima, 

extensión rural , manejo y utilización de los pastizales naturales y forrajes y manejo de 

pasturas. se evaluará la solicitud. Nos acompañó la asesora de vinculación UNCo Gabriela 

Ashkar  

6-  Boletín Digital: los nuevos responsables han elevado a los departamentos los requerimientos 

y bases. Está prevista para agosto la salida del primer número. . 

7- Recolección de  Residuos Peligrosos: está en curso a partir de la Res 150/22 y con la 

habilitación del depósito correspondiente que será el punto de extracción definitivo. Se 

realizaron los primeros traslados al depósito. Se destaca como un avance en términos de 

Seguridad e Higiene 

8- FONDAGRO: bajo la órbita de las secretarias de Extensión e Investigación de la FACA se 

presentaron dos proyectos por un total aproximado de 7 millones, en temas relacionadas al 

rediseño agroecológico de parcela de monte frutal diversificado y al cambio climático y uso del 

suelo 

9- Plan de acompañamiento para la evaluación del otorgamiento de las prorrogas por 

vencimiento de asignaturas (res28/2023): En las mesas de mayo comparadas con el año 

anterior se observan indicadores positivos como un aumento considerable de los inscriptos, 

mayor nivel de aprobación y disminución del ausentismo y desaprobados. Se destaca como 

avance desde la subsecretaría de trayectorias estudiantiles que se estuvo trabajando con 

algunas cátedras que tomaron iniciativas con respecto al acompañamiento de grupos de 

estudiantes para preparar y rendir las materias. Está en curso la realización de entrevistas a 



estudiantes que completaron la encuesta por la prorroga, a partir de lo que se articula con el 

área de bienestar y se facilita el armado de grupos de estudio  

10- Acreditación IA; Se ha formalizado el medio de comunicación oficial con la CONEAU a través 

del expediente EX2023-67170579-APN-DAC#CONEAU y se ha organizado la jornada de 

Sensibilización sobre la acreditación de IA para el día 15/6/23 (Res 097/2023) 

11- Convocatoria Ordinaria de Proyectos de Extensión: está en curso la convocatoria ordinaria 

2023. Se asignarán $170000 por proyecto  

12- Perspectiva de puesta en producción sector sur D- Campo experimental FACA;  se está 

gestionando desde decanato las posibilidades de puesta en producción de las 12, 5 has. del 

campo mencionado. En este sentido se han entablado dos reuniones con referentes del sector 

hortícola para avanzar en la realización de un comodato para el emplazamiento de 

producciones hortícolas de transición agroecológica. Beneficia la puesta en valor de este 

recurso de la facultad y puede generarse un interesante proceso pedagógico  y de 

investigación aplicada , sobre temas como rotaciones , salud de suelo , enmiendas  parches y 

corredores biológicos , uso de variedades, comercialización, manejo de excedentes etc. Puede 

integrare al conjunto de actividades del NAT. Genera beneficios adicionales como la reducción 

de los riesgos de incendio y ocupación. Por otro lado, se exploran otras fuentes de 

financiamiento complementarias para proyectos de producción de forrajes 

13- Regularización docente: se aprobó en reunión de mayo del CS la cuarta etapa de 

regularización incluyendo 25 cargos docentes para la FACA. 

14- Reunión del Consejo de Administración: se distribuyó el fondo asociado al índice de 

complejidad y se plantearon dificultades presupuestarias por retrasos en el envío de fondos, 

aumentos en los costos de los servicios y elevados gastos en cobertura de retroactividad en el 

sector docente.  

15- Conmemoración día de la enseñanza agropecuaria: a través de la resolución 98/2023 se 

propone la realización de un acto conmemorativo y cultural en proximidades del 6 de agosto 

en la FACA, junto a los colegios de IA, CEA y gremios para reconocer la actividad de 

trabajadores/as jubilados y egresados/as de la facultad desde su fundación. 

16- Articulación con la municipalidad de Catriel: se ha comenzado un ciclo de reuniones con la 

nueva gestión municipal de la localidad de Catriel, para estudiar la posibilidad de atender 

demandas de formación en educación superior. FACA participa por ser la unidad academica 

mas cercana de Comahue y por existir demandas entorno a la actividad agropecuaria  

17- Proyecciones para el inicio de una nueva cohorte Maestría en producción de rumiantes 

menores: Informe del director Dr. Medina 
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